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«Уважаемые севастопольцы!
12 апреля 1961 года в 9:07 с «Байко

нура» стартовал — впервые в исто
рии человечества  — космиче
ский корабль с человеком на борту. 
Эру освоения космоса открыл чело
век, чьё имя стало легендой: стар
ший лейтенант ВВС СССР Юрий 
Алексеевич Гагарин. Журналисты 
всего мира называли его «гражда
нином Вселенной», а его открытая 
улыбка стала одним из  символов 
нашей страны.

Вскоре мир узнал и новые име
на советск и х космона втов  — 
В а л е н т и н ы  В л а д и м и р о в н ы 
Терешковой, Валерия Фёдоровича 
Быковского, Андрияна Григорь
евича Николаева, Павла Романовича 
Поповича и, конечно, Германа 
Степановича Титова.

21  сентября 1961  года Гагарин 
и  Титов прибыли в  Севастополь, 
где  и х очен ь ж д а л и.  «С ла в а 
Севастопол я» писа ла об  этом 
так: «С  неописуемым восторгом, 
с огромной гордостью за социали
стическую Отчизну, рождающую 
чудогероев, следили севастополь
цы и морякичерноморцы за полё

том в космос славных сынов нашего 
народа Юрия Алексеевича Гагарина 
и Германа Степановича Титова. Эх, 
повидать бы их, сказать бы им лич
но: спасибо за подвиг, дорогие! — 
таково было желание ка ж дого 
севастопольца».

В  11 часов катер с  космонавта
ми на борту причалил к Графской 
пристани. Героев встретили ова
циями жители города и  моря
ки Черноморского флота. Гагарин 
и Титов посетили нашу Панораму, 
высадили деревья на  Малаховом 
кургане, побывали на Сапунгоре. 
А  на  крейсере «Михаил Кутузов» 
председатель исполнительного ко
митета Севастопольского город
ского Совета депутатов трудящихся 
Сергей Петрович Кирсанов огласил 
решение горисполкома о присво
ении Юрию Алексеевичу Гагарину 
и Герману Степановичу Титову зва
ния «Почётный гражданин Города
Героя Севастополя».

И менем Ю ри я А лексе еви ч а 
Гагарина назван Центр подготов
ки космонавтов. С 2023 года заме
стителем начальника 1го управ
ления ЦПК по отбору и подготовке 

космонавтов к  лётным и  назем
ным испытаниям и эксплуатации 
пилотируемых космических ап
паратов является севастополец 
Антон Николаевич Шкаплеров  — 
Герой России, совершивший четы
ре космических полёта общей про
должительностью более 709 суток 
и три выхода в открытый космос 
суммарной длительностью 21 час 
38 минут.

В честь первого советского лёт
чикакосмонавта назван наш дет
ский образовательный «ITкуб. 
Гагарин» — уверен, что ребята, ко
торые здесь учатся, подарят ми
ру много открытий. А в знак ува
жения ко всем героямкосмонавтам 
мы назвали открытый в прошлом 
году сквер «Покорителям космо
са». Здесь установлена точная ко
пия корабля «Восток1», на  кото
ром совершил полёт в космос Юрий 
Алексеевич Гагарин. Полёт, доказав
ший, что для нашего народа не су
ществует ничего невозможного.

С праздником, дорогие друзья!»

Губернатор Севастополя  
Михаил Развожаев

С ДНЁМ 
КОСМОНАВТИКИ! 

Фото Анны Садовниковой
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В начале недели на заседании Правительства 
Севастополя под председательством губернатора 
Михаила Развожаева обсудили вопрос выплаты ком-
пенсаций за имущество и транспортные средства, 
повреждённые в результате недавнего ракетного 
обстрела со стороны ВСУ.

По  информации департа
мента общественной безо
пасности, к 8 апреля от жите
лей города поступило 289 об
ращений: 216 из них касаются 
недвижимости, 73  — авто
мобилей. Комиссия по оцен
ке  ущерба рассмотрела 
63 материала.

В ходе заседания было при
нято постановление о выде
лении средств для выплаты 
финансовой помощи сева
стопольцам. Размер компен
сации индивидуален и  за
висит от  характера и  объ
ёма повреждений. Михаил 
Развожаев поручил департа
менту труда и социальной за
щиты населения осуществить 
выплаты в ближайшее время.

Как подчеркнул глава го
рода, в отношении повреж
дённых автомобилей приня
то решение о выплате суммы 
ущерба в полном объёме.

«Что касается компенсации 
за повреждённые машины, то 

здесь приняли решение, что 
сумма ущерба пострадавшим 
будет выплачена в полном объ
ёме. Департамент транспор
та при помощи специализиро
ванных организаций проводит 
анализ рыночной стоимости 
повреждений машин, постра
давших от обстрелов, состав
ляет акт, и в течение 20 дней 
документы направляют
ся в комиссию по определению 
размера финансовой помощи, 
которая принимает оконча
тельное решение», — сказал 
губернатор.

В настоящее время рассмо
трение обращений продол
жается. Все, кто ещё не успел 
подать заявление, могут об
ратиться в  местную адми
нистрацию внутригородско
го муниципального образо
вания по месту повреждения 
имущества. Заявление мож
но подать письменно, при 
личном посещении админи
страции, направить по  по

чте или обратиться по  но
мерам телефонов админи
страций. Контактные данные 
и адреса заявителей, посту
пившие через «Систему112», 
также передаются для работы 
в соответствующую админи
страцию. Обратиться в муни
ципальную комиссию мож
но в течение шести месяцев 
со дня повреждения недви
жимого имущества, а в слу
чае с машинами — в течение 
30 дней со дня повреждения.

Выплаты производит де
партамент труда и  соци
альной защиты населе
ния за счёт средств резерв
ного фонда Правительства 
Севастополя.

Также был принят ряд по
становлений, касающихся 
выделения финансовой под
держки людям, чьё имуще
ство пострадало в результа
те стихийных погодных ус
ловий в конце 2023 — начале 
2024  года, а также тем, кто 
пострадал от чрезвычайной 
ситуации муниципально
го характера в Нахимовском 
районе.

«Проекты постановле
ний предусматривают вы
деление из резервного фонда 
Правительства Севастополя 
3 миллионов 327 тысяч 99 руб
лей для поддержки жителей, 
чьё имущество пострадало 
при паводках в конце 2023 го
да — начале 2024 года. А так
же 330 тысяч рублей предла
гается выделить жителям, 
пострадавшим при обруше
нии жилых конструкций в свя
зи с  чрезвычайной ситуа
цией в  Нахимовском районе 
по адресу улица Леваневского, 
18»,  — рассказала и.  о.  ди
ректора департамента труда 
и социальной защиты насе
ления Елена Бардакова.

КОМПЕНСАЦИИ 
ПОСТРАДАВШИМ

В ближайшее время на Античном проспекте в Севастополе нач-
нётся строительство автомобильной дороги. Этот вопрос обсуди-
ли в понедельник на аппаратном совещании в Правительстве го-
рода под председательством губернатора Михаила Развожаева.

Новая дорога свяжет жилые 
кварталы микрорайона «Оме-
га», планируемые кварталы 
комплексной застройки, а ещё 
обеспечит транспортную до-
ступность близлежащих школ 
и детских садов. Кроме того, 
она существенно разгрузит 
проспект Героев Сталинграда 
и соединит пляж «Омега» с Ка-
мышовым шоссе.

Для реализации проекта бу-
дут использованы средства 
национального проекта «Ин-
фраструктурное меню» и ин-
фраструктурного бюджетного 

кредита. Проект был одобрен 
в прошлом году на заседании 
штаба комиссии по региональ-
ному развитию под председа-
тельством заместителя предсе-
дателя Правительства России 
Марата Хуснуллина.

«Начинаем строительство ав-
тодороги на Античном проспек-
те. Знаю, что жители района 
этого давно ждали. Специалисты 
долго не могли приступить к ра-
ботам из-за  археологических 
особенностей местности: часть 
Античного проспекта  — это 
земли музея-заповедника «Хер-

сонес Таврический», зарезервиро-
ванные для научных экспедиций. 
Сейчас, когда эксперты опреде-
лили, где именно можно стро-
ить объект, начинаем строи-
тельство», — отметил Михаил 
Развожаев.

По  информации директора 
департамента транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной 
инфраструктуры Станислава 
Таматаева, проект предусмат-
ривает широкие тротуары, ве-
лодорожку и  остановочные 
комплексы.

«Дорога будет двухполос-
ной. Вдоль обочин специалисты 

оборудуют трёхметровые 
тротуары, также здесь преду-
смотрена велодорожка. Будут 
установлены три остановоч-
ных комплекса с  шестью па-
вильонами, оборудованы пе-
шеходные переходы, появится 
освещение проезжей части, 
пешеходных зон и  велодоро-
жек», — сообщил руководитель 
ведомства.

Михаил Развожаев поручил 
и.  о. заместителя губернатора 
Павлу Иено и Максиму Жукалову 
проработать с учёными вопрос 
о том, чтобы сделать соединения, 
переходы с чётной на нечётную 
сторону улицы — с одной сторо-
ны, создав для жителей микро-
района комфортные условия, 
а с другой — не нанеся ущерб 
объекту культурного наследия.

Номера телефонов, по кото-
рым севастопольцы могут об-
ращаться, если нужно вызвать 
комиссию по оценке ущерба.

Важно! По  этим телефо-
нам можно только оставлять 
заявки. Задача комиссий  — 
собрать информацию о  на-
несённом ущербе. Размер 
компенсаций станет изве-
стен, когда комиссии закончат 
работу.

Телефоны:
• Андреевский МО:  

+7 (978) 520-21-48
• Балаклавский МО:  

+7 (978) 812-06-25
• Верхнесадовский МО:  

+7 (978) 120-97-05

• Гагаринский МО:  
+7 (978) 300-09-42

• Инкерман: +7 (978) 691-60-21
• Качинский МО:  

+7 (978) 054-52-90
• Ленинский МО:  

+7 (978) 045-91-16
• Нахимовский МО:  

+7 (978) 843-45-49
• Орлиновский МО:  

+7 (978) 819-00-47
• Терновский МО:  

+7 (978) 813-41-40
• Департамент  

внутренней политики: 
+7 (978) 574-29-29 — сю-
да также можно обращать-
ся по вопросам работы 
комиссий.

Завершение работ 
на Античном проспекте  
запланировано на 2025 год

НОВАЯ ДОРОГА
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«ИСТОКИ» – В СЕВАСТОПОЛЕ

ГОТОВНОСТЬ МОЛОДЁЖНОГО ЦЕНТРА — 98 %
Здание историкокуль

турного центра в  Херсо
несе с  уникальной леп
ниной на фасадах и худо
жественной подсветкой 
выполнено в  античном 
стиле. Площадь объекта — 
2 000 кв. м.

Ком п лекс  р асс ч и т а н 
на проживание 92 человек. 
Вся мебель внутри — ди
зайнерская. При этом в ка
ждом номере, где будут 
размещаться участники 
образовательных форумов, 

свой определённый ди
зайн и цвет, а из панорам
ных окон открывается вид 
на  весь Новый Херсонес. 
В здании предусмотрены 
столовая и кафе.

Центр, как и  весь ком
плекс, — проект Патри ар
шего совета по  культуре, 
работы ведутся по  пору
чению Президента России, 
при финансовой и  орга
низационной поддержке 
фонда «Моя история».

Потенциал круглого-
дичных центров будет 
задействован в рамках 
нового нацпроекта «Моло-
дёжь и дети», а также 
кадровой программы для 
участников спецоперации 
«Время героев»

Фото с сайта kremlin.ru

Сейчас в России работают 
три таких круглогодичных 
центра: Мастерская управ-
ления «Сенеж» в Подмоско-
вье, Центр знаний «Машук» 
в Пятигорске и Академия 
«Меганом» в Судаке

Историко-культурный  
центр «Истоки»

Историко-культурный  
центр «Истоки»

Фото пресс-службы фонда «Моя история»
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Уже в этом году на террито-
рии историко-археологиче-
ского парка «Херсонес Тав-
рический» в Севастополе 
запустится круглогодичный 
молодёжный образователь-
ный историко-культурный 
центр «Истоки». Он станет 
одним из 12 таких центров 
в разных регионах страны.

В церемонии открытия мо
лодёжных центров в режиме 
видеоконференции принял 
участие Президент России 
Владимир Путин.

«Речь идёт без всякого пре
увеличения о будущем нашей 
страны, о  будущем России. 
О том, чтобы наша талант
ливая, целеустремлённая, ам
бициозная похорошему мо
лодёжь могла проявить себя 
на  разных поприщах. Чтобы 
нынешние школьники, студен
ты, молодые специалисты, 
жители и небольших сёл, и ме
гаполисов имели широкие 
и  равные возможности най
ти себя, состояться как про
фессионалы, выстроить чёт
кую траекторию собственно
го успеха. Именно здесь, у себя 
на Родине, разделяя ценности 
нашего общества, стремиться 
быть первыми, лучшими в сво
ём деле и при этом приносить 
пользу своей стране», — под
черкнул глава государства.

Каждый из  12 новых цен
тров будет иметь свою 
специализацию. Так, на
пример, на Камчатке это бу
дет экологическая повестка, 

в   Нижегородской обла
сти — государственное и му
ниципальное управление, 
в  ХантыМансийском ав
тономном округе  — разви
тие гражданского общества 
и добровольчества.

ИСТОРИКО-КУЛЬТУРНЫЙ 
ЦЕНТР

О т д е л ь н о  В л а д и м и р 
Путин в ходе прямой линии 
отметил значимость рабо
ты Молодёжного образо
вательного историкокуль
турного центра «Истоки» 
в Херсонесе Таврическом.

«Говорить о  важности 
этого места не  приходит
ся. Это  один из  важнейших 
истоков нашей духовности. 
Князь Владимир не  толь
ко сам крестился и  дружи
ну свою крестил, но и духовно 
объединил все славянские пле
мена, проживавшие на этой 
территории.  Это  лег ло 

в основу единого, централизо
ванного российского государ
ства. В этом смысле это ме
сто является действительно 
сакральным, очень важным. 
Здесь переплетается всё: 
и духовные начала, и государ

ственные, и исторические на
ши традиции. Это очень важ
ная работа, вам большое спа
сибо. Надеюсь побывать там 
ещё не  раз и  посмотреть 
в натуре на всё, что вам уда
ётся сделать»,  — подчерк
нул Президент.

В совещании принял уча
стие г у бернатор Севас
тополя Михаил Развожаев. 
Прямое включение прохо
дило прямо со  строитель
ной п лощ а д к и ис тори
коархеологического пар
ка «Херсонес Таврический», 
который возводится по по
ручению главы государства.

«В прошлом году мы откры
ли детскую школу искусств 
и  центр «Корсунь» (фили
ал «Артека»). На открытие 

Владимир Владимирович при
езжал лично. Сегодня на ВКС 
с  Президентом говорили 
о том, что в этом году будет 
работать круглогодичный 
молодёжный историкокуль
турный центр «Истоки». 
Он открылся в прошлом году 
в Печорах, в Псковской обла
сти, теперь появится и у нас. 
И Херсонес Таврический — по
истине лучшее место, ведь 
«Истоки»  — это про само
идентификацию себя как на
следников великой культуры. 
Через образовательные про
граммы центра уже прошли 
более 2 000 молодых людей, 
в  том числе молодые семьи 
и ветераны специальной во
енной операции. Этим летом 
мы ждём в наших «Истоках» 
около 3 000 человек — моло
дых людей, а также родите
лей с детьми, которые хотят 
познакомиться с нашим куль

турным наследием, провести 
время на святой земле. Также 
в планах — образовательные 
заезды для активных молодых 
педагогов, историков и  ар
хеологов», — сообщил глава 
города. 

О  знач и мо с т и соз д а
ния молодёжного центра 
на  территории Херсонеса 
Таврического в  ходе пря
мого включения говорила 
и руководитель программы 
«Роспатриот» Федерального 
агентства по делам молодё
жи Елена Беликова, которая 
находилась с рабочим визи
том в Севастополе.

«Возводи мый огромный 
историкоархеологический 
парк «Херсонес Таврический» 
уже совсем скоро распахнёт 
двери для тысячи посетите
лей самого разного возраста. 
Уверена, абсолютно всем без 
исключения будет интересно 
посетить Музей Античности 
и Византии, Христианства, 
К р ы м а  и   Н о в о р о с с и и . 
Это важно, поскольку через 
эти процессы происходит по
знание самих себя. Ведь глав
ный смысл заключается в со
причастности, созидании, са
моидентификации себя как 
наследников великой куль
туры, что особенно важно 
для жителей новых регионов, 
для молодёжи, которая была 
оторвана от истинных зна
ний об  истории российской 
государственности», — под
черкнула Елена Беликова.

Ун и к а л ьно с т ь цен т р а 
«Истоки» состоит в  том, 
что участниками темати
ческих заездов станут це
лые семьи — дети и их ро
дители. На  прямой линии 
с Президентом Владимиром 
Путиным находилась семья 
Чикалко из  Севастополя, 
которая в  прошлом году 
посетила центр «Истоки» 
в Псковской области и уже 
ж д ё т  з а п у с к а  ц е н т р а 
в ГородеГерое.

Организатором Кругло
г од и ч ног о мо лодё ж но
го историкок ульт у рно
го центра «Истоки» и  од
н о и м ё н н о г о  ф о р у м а 
выступает программа «Рос
патриот» Федера льного 
агентства по делам молодё
жи (Росмолодёжь).
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Длина единой пешеход-
ной зоны с велодорож-
ками вдоль моря от набе-
режной Назукина до Тав-
рической составит 2,4 км

путствующей инфраструкту
рой, но и  комфортного для 
горожан и туристов окружаю
щего пространства.

«Балаклава круглогодич
но пользуется большой по
пулярностью как у  жите
лей региона, так и среди ту
ристов, однако мест для 
прогулок там не  так мно
го. В процессе реконструкции 
демонтируются объекты быв
шего судоремонтного заво
да «Металлист» — вдоль всей 
бухты появится единая на
бережная протяжённостью 
2,4 километра, а также вело
дорожки и места отдыха», — 
сообщила заместитель губер
натора Севастополя Мария 
Литовко.

На данный момент подряд
чик, компания «Мостотрест», 
ведёт активные работы  
на  всей Таврической набе 
режной:
• практически заверше

но строительство при
чалов на участке от вхо
да в Балаклавский подзем
ный музейный комплекс 
до объекта культурного 
наследия «Склад коньяч
ного завода В. Э. Шитта, 
1900—1910е гг.»;

• возводимое с нуля здание 
административнобытово
го корпуса готово на 90 %, 
там завершены кровель
ные работы, идёт архитек
турная отделка, внутренняя 
отделка и разводка сетей;

• скандальный недострой 
«Дом Пляса» демонтиро
ван на 80 %: этот этап ра
боты осложняется тем, 
что в непосредственной 
близости находится объ
ект культурного наследия 
«Дача инженера Завадского 
«Фата Моргана» — рабо
чие укрыли его защитной 
сеткой и проводят демон
таж без использования тя
жёлой техники, вместо неё 
применяются современ
ные специальные роботи
зированные перфорато
ры, которыми управляют 
на расстоянии;

• строители приступили 
к прокладке инженерных 
сетей на Таврической на
бережной и к обустройству 
резервуара чистой воды.
В  течение года работы 

по  прокладке инженерных 
сетей на Таврической набе
режной продолжатся.

РАЗВИТИЕ БАЛАКЛАВЫ:
РЕСТАВРАЦИЯ ВОДОЛЕЧЕБНИЦЫ

В Балаклаве реставрируют здание водолечебницы 
К. С. Гинали на набережной Назукина. Это часть 
проекта по строительству яхтенной марины, который 
реализуется по поручению Президента Владимира 
Путина.
ИЗ ИСТОРИИ

Водолечебницу на 12 номе
ров для принятия морских 
ванн в  1906  году построил 
Константин Спиридонович 
Гинали, который был город
ским головой, и  его семье 
принадлежали как водоле
чебница, так и купальни, на
ходившиеся рядом.

В начале XX века Бала клава 
становилась популярным ку
рортом, сюда приезжали 
представители российской 
знати. В новом заведении — 
водолечебнице — желающие 
поправить своё здоровье чу
додейственной силой чер
номорской воды могли по
лучить большое количество 
самых разных услуг: от  об
тираний до  соляных ванн. 
В сезон от людей не было от
боя, и это с учётом того, что 
Балаклава привлекала отды
хающих, предпочитающих 
уют и уединение.

После революции 1917 года 
и прихода к власти Советов 
з д а н и е  в од ол еч е б н и ц ы 
Гинали отошло государству — 
со временем его приспособи
ли под нужды моряков, раз
местили здесь спасательную 
станцию, клуб рыбаков, дру
гие организации.

Здание водолечебницы на
ходится недалеко от старин
ной генуэзской крепости 
Чембало, на склоне скального 
мыса горы Кастрон. Со сто
роны центрального фасада 
оно кажется небольшим, но 
со стороны бухты выглядит 
достаточно внушительно.

Со временем объект куль
турного  наследия при
шёл в  аварийное состоя
ние. По  итогам обследова
ния 2019 года его физический 
износ достигал 70 %, сооб
щил губернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

КРОПОТЛИВАЯ РАБОТА
Реставрацией здания во

долечебницы занимаются 

специалисты реставрацион
нопроизводственного объ
единения «Тавр» — органи
зации, имеющей лицензию 
на  осуществление деятель
ности по  сохранению объ
ектов культурного наследия. 
Им  предстоит расчистить 
стены от  штукатурки, уси
лить их, воссоздать утрачен
ную башню.

«В процессе заняты 15 ре
ставраторов, все  рабо
ты они выполняют вручную. 
Позже будут использовать 
малую механизацию: буриль
ные и  инъекционные маши
ны, которые помогут укре
пить стены», — отметил гла
ва города.

Сами реставраторы на
зывают здание интерес
ным с  точки зрения ар
хитектуры, а  работу над 
ним — кропотливой.

« Се й ч а с  м ы  п р о в о д и м 
расчистку здания от  позд
них штукатурных наслоений, 
чтобы посмотреть, из  чего 
оно на самом деле состоит, 
после этого будет произво
диться вычинка и инъектиро
вание, что ещё интересного — 
это исторические кремоны, 
которые будут восстанавли
ваться на оконных заполнени
ях, и ионические колонны и ро
зетки, которые находятся 
в центральном зале», — рас
сказал руководитель проекта 
реставрации реставраци

оннопроизводственного 
объединения «Тавр» Иван 
Букалов.

Также специалисты разбе
рут пристройку, на месте ко
торой раньше была башня: 
её воссоздадут по архивным 
материалам.

«Башню будем воссозда
вать по  историческим чер
тежам и фотографиям, она 
была пристроена в  районе 
1910 года, чуть позже самого 
здания, когда оно уже ввелось 
в эксплуатацию», — пояснил 
Иван Букалов.

В ходе работы под уже сня
тыми слоями штукатур
ки реставраторы нашли сле
ды от пуль времён Великой 
О т еч е с т в е н н о й  в о й н ы . 

Решили закрывать отделкой 
не все такие отзвуки прошло
го — рассматривается вари
ант один из таких элементов 
оставить на память.

После завершения всех ра
бот здание обретёт свой пер
возданный вид и  вернёт 
утраченные архитектурные 
элементы. Здесь разместит
ся пограничный пропускной 
пункт.

ХОД СТРОИТЕЛЬСТВА 
ЯХТЕННОЙ МАРИНЫ

К а к  о т м е т и л  М и х а и л 
Развожаев, с реставрации во
долечебницы Гинали начи
наются масштабные работы 
по преображению набереж
ной Назукина в рамках стро
ительства яхтенной марины. 
Важно, что проект включа
ет создание не только совре
менной стоянки судов с со
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КОСМИЧЕСКИ 
КРАСИВО
Ученики и педагоги Севастопольской детской школы 
искусств создали космическое панно в технике кину-
сайга. Это японская техника, которую в России назы-
вают интарсия или безыгольный пэчворк.

П а н н о  р а з м е р о м  3 , 6 5 
на 1,47 метра состоит из трёх 
сегментов. Автором идеи 
создания этого триптиха 
стала Свет лана Чернец кая, 
в  Севастопольской детской 
школе искусств она препо
даватель декоративнопри
кладного искусства.

Светлана Александровна 
поделилась с нами историей 
создания полотна.
— Расскажите о себе. Ваша лю-
бовь творить, создавать что-
то руками родом из детства?

— Я  преподаватель де
к о р а т и в н о  п р и к л а д 
ног о  ис к у с с т в а  (х у до 
ж е с т в е н н ы й  т е к с т и л ь) 
в Севастопольской детской 
школе искусств. Любовь 
к лоскуткам и ткачеству за
ложила бабушка. Помню 
в детстве себя с вышиваль
ной ковровой иглой. Мы жи
ли в Омске, бабушка выши
вала ковры в  разных тех
никах. Потом я узнала, что 
это тюменские ковры, отли
чающиеся своей яркостью 
и праздничностью.
— Что вдохновило вас создать 
космическое панно?

— Тема космического пан
но очень интересная. В ло
скутной технике стилизация 
образов получилась удачно — 
ткань сама диктует форму 
пятна, цвет, композицию.

— Панно выполнено в необыч-
ной японской технике кинусай-
га, расскажите о ней.

— Её суть в создании изо
бражения из лоскутков тка
ни. Меня всегда заворажи
вал процесс создания тканей.  
Это  сегодня при огромном 
ассортименте и  доступно
сти ценность ткани утраче
на. Текстиль воспринимается 
как нечто само собой разуме
ющееся — не то, что в стари
ну. Когда ткани создавались 
долго, их ценили, берегли, 
а лоскуты хранили в сунду
ках, как богатство. И потом 
из  них создавалось произ
ведение, в которое вложено 
волшебство.

Каждая тряпочка несёт ин
формацию. Красная или си
няя, в  цветочек или клет
ку, с  прихотливым узором 
или чётким орнаментом — 
всё это важно, всё имеет зна

чение и  поразному на  нас 
воздействует. И  мы, глядя 
на  неё, околдованные цве
том и рисунком, из глубины 
души рождаем новые эмо
ции, складываем из лоскут
ков свои композиции, сю
жеты, создаём свою музыку 
в текстиле, которая отража
ет именно наш внутренний 
мир.
— Почему именно в этой тех-
нике вы решили создать панно 
такого размера?

— Она очень пластичная, 
можно создать любое цве
товое пятно, как мозаику, 
она не требует много време
ни для исполнения. Текстиль 
всегда под рукой. Для рабо
ты с ним не надо специаль
ных условий, печи, сложного 
оборудования.
— Как долго создавался ше-
девр и сколько ребят над ним 
работали?

— Космическое панно соз
давалось девять дней. Это ре
кордное время. Помогали все: 
преподаватели и  дети на
правлений декоративнопри
кладного искусства, архитек
туры, дизайна. Есть, конечно, 
особо отличившиеся, кото
рые вели проект от  начала 
до конца. Мне очень помогла 
дочь Февронья, которая учит
ся на  направлении декора
тивноприкладного творче
ства в нашей школе.
— Ваше панно произвело не-
вероятный фурор на выстав-
ке в Москве. Какие проекты вы 
планируете реализовать в бли-
жайшее время?

— В ближайшее время мы 
планируем создать ещё боль
шее по  размеру панно для 
Роскосмоса на космическую 
тематику. Уверена, что на
ши с ребятами работы смогут 
увидеть не только в Москве, 
но и в других регионах нашей 
страны.
— Пожелайте что-то вашим 
ученикам.

— Я благодарна каждому 
из ребят, кто принял участие 
в создании панно. Вы — не
вероятные и  космические! 
Сохраняйте и  развивайте 
свою творческую идентич
ность. И пусть не все из вас 
станут художниками и  бу
дут служить искусству, но 
художественное восприя
тие действительности, уме
ние нестандартно мыслить, 
творчески относиться к лю
бому делу, несомненно, при
годятся вам в жизни.

СЕВАСТОПОЛЬСКИЕ ПЕЙЗАЖИ

В 2024 году наша страна от-
метила десятилетие воссое-
динения Севастополя и Крыма 
с Россией. Это важное собы-
тие вдохновило на создание 
творческой экспозиции «Крым 
космический», в которой при-
нимают участие работы уче-
ников Севастопольской дет-
ской школы искусств.

На Международной выстав-
ке-форуме «Россия» в павиль-
оне «Космос» и в штаб-квар-
тире госкорпорации «Рос-   
космос» представлены бо-
лее 50 работ воспитанников 
школы искусств. Наша земля 
во  все времена объединяла 
и вдохновляла множество та-
лантливых, творческих, вы-

дающихся личностей России, 
жизненный путь многих на-
ших писателей, художников 
и поэтов связан с Крымом. Се-
годня севастопольские дети 
продолжают эти традиции.

Главный офис Рос космоса 
украсили севастопольские 
пейзажи в свете тысяч звёзд, 
фантастические зарисовки 
и  портреты космонавтов  — 
каждая картина несёт радость 
и вдохновение. Сотрудникам 
Роскосмоса очень понрави-
лись работы ребят. Эта  вы-
ставка стала началом сотруд-
ничества, в рамках которого 
уже запланированы конкур-
сы и  учебные проекты для 
севастопольцев.

МОЗАИКА ВДОХНОВЛЯЕТ
Что вы знаете о римской мо-

заике? Может ли вдохновлять 
камень? Как собрать картину 
из  осколков? Ответы на  эти 
и многие другие вопросы смо-
гут найти участники серии 
бесплатных мастер-классов 
«Мозаика вдохновляет».

Уникальный проект является 
победителем регионального 
конкурса добровольческих мо-
лодёжных проектов в 2023 го-
ду и реализуется при поддерж-
ке #РосмолодёжьГранты.

А нн а  З л о б ин а ,  ав т о р 
проекта «Мозаика вдохнов-
ляет»,  — художница и  пре-
подаватель детской школы 
искусств.

«Изучением мозаики я увле-
каюсь очень давно. Приехав 
в Севастополь, я вдруг поняла, 
что материал для творчества 
здесь буквально повсюду: мор-
ская галька, мрамор», — поде-
лилась Анна.

Девушка рассказала, что 
проект включает три лекции: 
«Античная мозаика», «Совре-
менная мозаика», «Доступ-
ные материалы для мозаики», 
а также четыре мастер-класса: 
«Разработка эскиза», «Работа 
в материале», «Выкладка кон-
туров и изображения», «Вы-
кладка фона». По окончании 
проекта пройдёт выставка 
лучших работ.

Все этапы участники будут 
проходить самостоятельно: 
рисовать эскиз, замешивать 
раствор, колоть мозаику.

«Несомненный плюс серии 
мастер-классов в том, что по-
сле итоговой выставки работ 
мозаику можно забрать домой 
и украсить интерьер», — отме-
чает Анна.

В  серии мастер-классов 
могут принять участие мо-
лодые люди в возрасте от 14 
до 35 лет включительно, яв-
ляющиеся волонтёрами и до-
бровольцами, а также студен-
ты вузов и ссузов города.

Для участия в проекте всем 
желающим нужно зареги-
стрироваться на сайте «Мо-
лодёжь Рос-
сии»: ссылка 
в QR-коде. 
Набор в но-
вую группу 
откроется 
уже совсем 
скоро.

Панно теперь видит 
вся страна на ВДНХ: 
все желающие могут 
полюбоваться им в па-
вильоне «Космос» в кон-
ференц-зале на втором 
этаже, вход бесплатный

Фото Татьяны Залевской
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Служба по зову сердца — так говорит о деле своей 
жизни врач медицинской роты. Над позывным воен-
нослужащий думал долго и основательно. Изучая гре-
ческую мифологию, остановился на позывном «Гермес».
— Расскажите о себе. 
Чем вы занимались до начала 
спецоперации?

— Я  коренной севасто
полец, и  все этапы мо
его взрос лени я нера з
рывно связаны с жизнью 
в ГородеГерое. Школьные 
у р о к и  « С е в а с т о 
по леве ден и я»,  расс к а
зы родителей о  городе, 
в  котором они выросли, 
вдохновили меня, и я ре
шил стать врачом. Так как 
в  моей семье все м у ж
чины  — морские офице
ры, то я  прин ял реше
ние стать не  просто вра
чом, а  военным врачом. 
С п е ц и а л ь н о с т ь  о ч е н ь 
интересна я, но непро
с т а я .  С   в о з в р а щ е н и 
ем Севас  топол я в  род
н у ю га ва нь я  пол у чи л 
образование в военноме
дицинской академии име
ни С. М. Кирова в Санкт
Петербу рге и  верн улся 
в родной город.
— Как вы приняли решение 
участвовать в спецоперации?

— Вы знаете, у меня всег
да было ощущение, что 
за свой город надо бороть
ся, севастопольские муж
чины — это воины. Что ме
ня побудило? Моё неуём
ное желание жизненного 
движения и осознание то
го, что врач должен быть 
там, где бойцы больше все
го подвержены опасно
сти. Это требует не толь
ко медицинского профес
сионализма, но и  чести, 
достоинства, му жества. 
Мне показалось, что я об
ладаю этими качествами, 
поэтому я  принял реше
ние пойти вместе со всеми 

в одном строю и подписал 
контракт.
— Какие задачи вы выполня-
ли в зоне спецоперации?

— С задачами в зоне СВО 
всё просто и  сложно од
новременно: я врач меди
цинского пункта. Когда 
подразделение выходит 
на  позицию, я  нахожусь 
чутьчуть за  ним, чтобы 
в  любой момент оказать 
врачебную помощь.
— На вашем кителе награда. 
Расскажите о ней.

— Лето 2023  года озна
меновалось неудавшим
ся контрнаступлением на
шего противника. Я вместе 

со  своим подразделени
ем участвовал в остановке 
контрнаступления. В пер
вых числах сентября я на
ходился в населённом пун
кте Работино и  за  свою 
работу, не  только меди
цинскую, но и  организа
ционную, я был представ
лен и награждён орденом 
Мужества.
— Как складывались ваши 
отношения с сослуживцами?

— Важно сказать, что 
м у жской честный кол
лек т и в,  вы по л н я ющ и й 
одно дело,  — достаточ
но сплочённый и единый. 
Все  ребята, с  которыми 
я был в роте, — надёжные, 
на  них можно положить
ся. Приезжая домой, в от
пуск, и  встречая товари
щей, с которыми мы вме
сте работали, мы всегда 
друг другу помогаем.
— Сколько времени вы про-
вели в зоне специальной во-
енной операции?

— С  марта 2022  года 
по декабрь 2023го. Я вы
полнял задачи на всех на
правлениях, кроме ЛНР.
— Планируете ли вы возвра-
щаться в зону СВО?

— Всё по команде. Пока 
на данный момент я в род
ном городе. В  любой мо
мент «труба гремит» — два 
часа, и я готов ехать куда 
угодно.
— Что для вас патриотизм?

— Пат риотизм  — это 
т в ё р д а я  у в е р е н н о с т ь 
и  верность своему госу
дарству. Верность во всём: 
религии, к лассическом 
устое семьи, верность все
му, что жило и будет жить 
столетиями.
— На прошедшей неделе вы 
приняли участие в лекции 
Алексея Фоменко «Николай 
Гумилёв. Непрочитанный», 
которая прошла в школе ис-
кусств. Почему вы решили 
принять участие и высту-
пить в качестве чтеца?

— Неуёмна я энерги я, 
живущая во  мне, не  даёт 

мне сидеть на месте и по
бу ж дает проявл ять се
бя в разных областях. Ещё 
у чась в  седьмом к лас
се, я читал стихи на всех 
школьных и  внешколь
ных мероприятиях, пока 
не  стал готовиться к  по
ст у плению в  медицин
ский университет. Стихи 
мне всегда очень нрави
лись, поэтому на пригла
шение Алексея я  отклик
нулся с радостью. На лек
ции я читал стихотворение 
русского поэта и  настоя
щего патриота Николая 
Гумилёва «Наступление». 
Очень эмоциональное сти
хотворение, если ктото 
не читал — советую.

Ольга Пушина

ВЕСЕННИЙ ПРИЗЫВ: ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ

В  Севастополе стартовал 
ежегодный весенний при-
зыв. В  этом году служить 
отправятся около 500 пар-
ней в  возрасте от  18 до  30 
лет. Специально для «Славы 
Севастополя» военный ко-
миссар Виталий Султанов 
рассказал о сроках срочной 
службы, возможностях за-
ключения контракта, штра-
фах за неявку и  уклонение 
и  об  альтернативной граж-
данской службе.

«Срок службы по призыву на-
чинается с момента убытия 
с  отборного пункта в  горо-
де Севастополе. Служат при-
зывники ровно один календар-
ный год», — отметил военный 
комиссар.

Виталий Александрович 
подчеркнул, что все, кто 
подлежит призыву, обязаны 
прибыть в военкомат само-
стоятельно. Повестки призыв-
никам вручат по  месту жи-
тельства, работы или учёбы, 
и, если гражданин по повест-
ке не прибыл, это приравни-
вается к уклонению.

«С 1 октября 2023 года вне-
сены изменения в Кодекс об ад-
министративных правона-
рушениях, и  сейчас штраф 
за неявку в военный комисса-

риат по повестке составля-
ет от 10 до 30 тысяч рублей, 
за утерю или порчу докумен-
тов воинского учёта — от 3 
до  5 тысяч рублей. Все  эти 
штрафы в первую очередь на-
правлены на то, чтобы дисци-
плинировать граждан, а не на-
казать», — добавил он.

Молодые люди, которые 
по состоянию здоровья год-
ны к прохождению службы, 
но не  могут её проходить 
по идеологическим или ре-
лигиозным причинам, могут 
быть направлены на альтер-
нативную гражданскую служ-
бу. В  призывную осеннюю 
кампанию 2023 года этой воз-
можностью воспользовались 
два человека.

Напомним, все призывники 
будут направлены в пункты 
постоянной дислокации со-
единений и воинских частей 
Вооружённых сил и  других 
формирований на  террито-
рии Российской Федерации. 
Мероприятия как прошедше-
го, так и предстоящего призы-
ва никак не связаны с прове-
дением специальной военной 
операции. Граждане, при-
званные на службу, к участию 
в специальной военной опе-
рации привлекаться не будут.
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Фото Александра Емелькина

ВРАЧ МЕДРОТЫ С ПОЗЫВНЫМ «ГЕРМЕС»: 
«Я ВЕРЕН СВОЕМУ ГОСУДАРСТВУ» Наступление

Та страна, что могла быть 
раем,
Стала логовищем огня.
Мы четвёртый день 
наступаем,
Мы не ели четыре дня.

Но не надо яства земного
В этот страшный 
и светлый час,
Оттого, что Господне слово
Лучше хлеба питает нас.

И залитые кровью недели
Ослепительны и легки.
Надо мною рвутся шрапнели,
Птиц быстрей взлетают 
клинки.

Я кричу, и мой голос дикий.
Это медь ударяет в медь.
Я, носитель мысли великой,
Не могу, не могу 
умереть.

Николай Гумилёв

«Патриотизм  – это 
твёрдая уверенность 
и  верность своему госу-
дарству»,  – военно-
служащий с позывным 
«Гермес»
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Джон ВАРОЛИ: 
«Я УВИДЕЛ, КАК ВАША СТРАНА 
СТАЛА ГОРАЗДО ЛУЧШЕ»
Свобода слова и мысли — миф или реальность 
в XXI веке? Для абсолютного большинства жителей 
во всём мире СМИ остаются одним из главных источ-
ников информации.

Своими размышления
ми о свободе слова в аме
риканских СМИ, влиянии 
информации на  сознание 
американцев и  своём до
бром отношении к России 
в  интервью политолог у 
Сергею Юхину рассказал 
Джон Варо ли — американ
ский журналист и полити
ческий обозреватель.
— Здравствуй, Джон. 
Как дела?

— Здравствуй. В  целом 
хорошо, хотя и  непросто. 
Я  хочу выразить свои со
болезнования вам, ваше
му народу по поводу тер
рористического акта, кото
рый был в Москве 22 марта. 
Я, да и мы все, американ
цы, осуждаем это. Но, к со
жалению, все следы ука
зывают на  то, что план 
атаки скорее всего отсю
да, из  Вашингтона, или 
из  Лондона. Наша элита 
не  собирается оставлять 
вашу страну в покое.
— Что ваши местные СМИ 
говорят по этому поводу?

— Уже через пару часов 
после террористической 
атаки в Москве наши СМИ 
начали говорить, что это 
ИГИЛ (Исламское государ
ство Ирака и Леванта — ор

ганизация признана тер
рористической и запреще
на в РФ). Через несколько 
часов они уже всё знали! 
Это очень интересно. Сразу 
возникли подозрения, ког
да они в  один голос ста
ли говорить. Понятно, что 
они действуют по указу на
шего правительства. Но мы 
все понимаем, что это (ата
ка запрещенной и  терро
рис т и ческой орга низа
ции ИГИЛ) неправда, аб
солютная неправда и ложь. 
Полная дезинформация.
— Джон, мне вот что ин-
тересно: у нас всем понят-
но, что это делалось руками 
экстремистов, каких-то за-
вербованных, но под руковод-
ством Запада и руками укра-
инских спецслужб. А как так 
сложилось у вас, что аме-
риканские СМИ нагло врут 
и дезинформируют?

— Это всё началось у нас 
15 лет назад, когда пришёл 
к власти президент Барак 
Обама. Потом это стало 
явно в  2016  году. Я  заме
тил, что все наши крупные 
средства массовой инфор
мации полностью подкон
трольны элите. И понятно, 
что с начала СВО абсолют
но все американские СМИ 

контролируются спецслуж
бами и Пентагоном. Даже 
не  совсем Белым домом, 
потому что наша элита: 
и республиканцы, и демо
кратическая партия — все 
они объединились в плане 
войны против вашей стра
ны. Это очень заметно. Но, 
как вы знаете, есть фрак
ция Республиканской пар
тии, которая сейчас ре
а л ьно п р о т и в помощ и 
Украине. Но их всего треть 
или ч у ть больше трети 
в Республиканской партии. 
К сожалению, большинство 
республиканцев всё рав
но поддерживает политику 
Белого дома. На  сегодня
шний день наши крупные 
СМИ, когда касается воен
ной и внешней политики, 
полностью подконтрольны 
нашей либеральной элите.
— Мы недавно выбрали 
Президентом нашей страны 
Владимира Владимировича 
Путина, причём с рекордным 
количеством голосов. В то же 
время лидер США позволяет 
себе оскорбительные 
высказывания в его адрес, 
при том, что такой же 
поддержки он в США 
не имеет. Почему, на твой 
взгляд, западная элита 
позволяет себе так хамски 
себя вести?

— Это отражает их от
чаянность. У  господина 
Байдена рейтинг популяр
ности около 30 %, в то время 
как у вашего Президента — 
85 %. Между прочим, рей
тинг Владимира Путина 
у  американцев 26 %. Вду
майтесь, 26 % американ
цев поддерживают ваше
го Президента. Скоро он 
может ба ллотироваться 
на  пост президента США 
и победить (смеётся).

Несмотря на  огромную 
русофобию и антироссий
с к у ю де зи нф орм а ц и ю, 
у  нас всё равно четверть 
американцев поддержи
вают вашего Президента. 
Это  даёт на м на деж д у, 
что, может, действительно 
чтото изменится в  бли
жайшее врем я. Но, как 
мы знаем, Америка — то
талитарное государство, 
и будет интересно посмо
треть, как демократиче
ская партия собирается бо
роться за власть в ноябре. 
Они не собираются уходить 
из  Белого дома ни  в  коем 
случае.

Э т о  г р я з н а я  т а к т и 
ка, и  репрессии против 
Трампа направлены на то, 
чтобы укрепить свой то
талитарный режим. Будет 

очень интересно, как даль
ше будут развиваться со
бытия в Америке, но мы ре
ально на  грани граждан
ской войны.
— Ты говоришь о тотали-
тарной стране, которая вы-
росла на территории США. 
А на стримеров и свободных 
блогеров, как ты, сейчас сни-
зилось давление, или оно всё 
ещё продолжается?

— Интересный вопрос. 
Я  был в  России две неде
ли: я поехал туда и вернул
ся. И меня не трогали (спец
службы США). Это  дейст
в и т е л ь н о  и н т е р е с н ы й 
момент. Я  думаю, просто 
сейчас у наших спецслужб 
очень много проблем. У них 
очень много диссидентов, 
очень много диссидентов 
внутри страны. Кроме то
го, они думают о мусульма
нах в Америке изза ситуа
ции в Секторе Газа, им при
ходится следить за ними.

В  чёмто мне легче ста
ло, потому что всётаки ре
сурс наших спецслужб огра
ничен, а  для них сейчас 
очень много врагов. Но ещё 
раз, если 26 % американ
цев поддерживают вашего 
Президента — наши спец
службы не  справляются 
с таким количеством людей. 
Поэтому стало чуть легче.
— Как тебе Россия? Какие 
впечатления?

— Потрясающе! Я  один 
из  немногих американ
цев, которые хорошо знают 
Россию. Первый раз я при
ехал в  Россию в  1991  году, 
20 лет жил в России и видел 
всё. Правда, 10 лет я отсут
ствовал — уехал в США в на

чале 2013 года. И вернулся 
только на прошлой неделе.

10 лет отсутствия  — это 
очень интересно. Я увидел, 
как страна стала гораздо 
лучше. Я могу сказать, что 
жизнь в  России становит
ся всё лучше и лучше с мо
мента, как Владимир Путин 
пришёл к власти. С каждым 
годом происходят улучше
ния. Народ очень интелли
гентный и воспитанный.

Кроме недавней террори
стической атаки, в  стране 
безопасно, я чувствовал се
бя в абсолютной безопасно
сти, и при этом я не так ча
сто видел полицию. Меня 
поразило, насколько люди 
образованные, простые лю
ди на улицах, с кем я слу
чайно общался. Это так от
личается от  наших горо
дов, где грязь, бездомные, 
хамство, невежество. Люди 
у нас ходят, как зомби, ве
рят лжи. Поэтому ваша 
страна идёт по правильно
му пути развития под руко
водством действительно ве
ликого человека.

Я  сейчас понимаю, что 
ваш Президент — самый ве
ликий человек в мире за по
следние годы.
— Спасибо тебе большое, 
Джон. Всегда рад тебя 
видеть, надеюсь у тебя 
всё будет хорошо. 
Ну и по традиции, несколько 
слов для севастопольцев.

— Я  хочу ещё раз изви
ниться за  страшные по
ступки моего правитель
ства. Мы  знаем, что бу
дет Победа. Россия победит 
зло. И  я  надеюсь, что ког
данибудь наши народы бу
дут дружить на равных: как 
партнёры и с большим ува
жением друг к другу.

По материалам авторской 
программы Сергея Юхина 

«ZЕТОВЕДЕНИЕ»

Джон Вароли«Я сейчас понимаю, что 
ваш Президент – самый 
великий человек в мире 
за последние годы»
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ФУТБОЛЬНЫЙ 
СЕЗОН ОТКРЫТ

НАЧНИ ДЕНЬ С ЗАРЯДКИ

За жигательна я музы
ка, несложные упражне
ния, весёлая компания 
единомышленников — всё 
это слагаемые активного 
утра севастопольцев. В го
роде стартовал шестой се
зон общегородских заря
док на  свежем воздухе. 
Мероприятие реализует
ся в рамках регионального 
проекта «Спорт  — нор
ма жизни» нацпроекта 
«Демография».

Стар та нов ог о сез о 
на с  нетерпением ждали 
постоянные посетители 
спортплощадок.

«Очень люблю Сев за рядку, 
хожу уже пятый год. Очень 
нравится мне инструктор 
в парке Малахова кургана, 
спокойно объясняет, следит, 
чтобы не было травм и все 
выполняли упражнения пра
вильно. Такой заряд пози
тива и отличного настро
ения, что не  хочется ухо
дить. А ещё я начала больше 
гулять после занятий спор
том, купила палки для скан

динавской ходьбы», — отме
тила участница проекта 
Мария.

Ка ж дый год к  заряд
кам присоединяются всё 
больше горожан, кото
рые узнают о  меропри
ятии от  друзей и  сосе
дей. Одна из них — Галина 
Викторовна:

«Всё лето мы с мужем хо
дим на  пляж, не  пропу
скаем ни  одного солнечно
го дня. И  вот соседка мне 
рассказала, что утром 
в  Парке Победы проходит 
зарядка для всех желаю
щих. Обязательно присоеди
нимся, ведь движение — это 
жизнь».

Комплекс упражнений 
разработан с учётом воз
раста и  степени подго
товки участников. В него 
включены общеукрепляю
щие упражнения и танце
вальная аэробика. А  ещё 
горожане могут получить 
консультацию по  вопро
сам физической культуры 
и здорового образа жизни.

Присоединиться к занятиям спортом на свежем воздухе могут 
все желающие с 10 апреля по 30 октября каждую среду и суббо-
ту с 7 до 8 часов утра на локациях:
• территория Парка Победы 

(у фонтана ордена Победы);
• территория парка имени 

Анны Ахматовой;
• территория сквера  

60-летия СССР (пр. Генерала 
Острякова);

• территория сквера на ул. 
Александра Маринеско;

• территория парка 
«Динопарк».
На  период  с   1   июня 

по  28  сентября к  зарядкам 
присоединятся:
• территория городского пля-

жа «Хрустальный» (набе-
режная Перелешина);

• территория парка 
«Учкуевка» (Северная 
сторона);

• территория парковой зоны 
Малахова кургана;

• сквер между домами 
ул. Маршала Геловани, 
4 и пр. Генерала 
Острякова, 87;

• сквер 60-летия Октябрьской 
Революции (г. Инкерман).
Также занятия будут про-

ходить в  понедельник, втор-
ник, четверг и  пятницу с  8 
до 10 утра в парке «Ракушка» 
(Балаклава) по адресу ул. Крес-
товского, 1а.

Футбольный клуб «Севастополь» стартовал в новом 
сезоне LEON-Второй лиги в дивизионе Б. Подопечные 
Станислава Гудзикевича в родных стенах уступили 
с минимальным счётом 0:1 команде «Биолог-Новоку-
банск» из Краснодарского края. 

Чем запомнилась встреча 
и какое радостное событие 
произошло уже после игры, 
читайте в нашем материале.

В межсезонье состав нашей 
команды претерпел значи
тельные изменения — сразу 
семь игроков покинули клуб. 
С  другой стороны, столь
ко  же новичков и  пришли.

В  матче, как всегда, ак
тивен был правый фланг 
«Севас тополя»  — Виталий 
Мироненко и Максим Супрун 
постоянно оказывались 
с мячом и комбинировали.

Итоги встречи прокоммен
тировал главный тренер ФК 
«Севастополь» Станислав 
Гудзикевич.

«В первом тайме мы боль
ше находились в  обороне. 
Очень редко у  нас были вы
пады, хотя и создавали опре
делённые подходы к  воро
там соперника. Во  втором 
тайме обе команды взвин
тили темп. Но  попрежне
му к взятию ворот ближе бы
ли гости. У «Севастополя» же 
впереди практически ниче
го не получалось. Самым ак
тивным игроком в  соста
ве обеих команд, без сомне

ния, был игрок «Биолога» 
Дмитрий Переверзев. Он упу
стил несколько великолеп
ных моментов, чтобы от
личиться. Не забил сам, за
то дал это сделать партнёру 
по команде. На 77й минуте 
после его паса Сослан Лысенко 
пяткой изящно поразил на
ши ворота. 0:1», — отметил 
тренер.

Э т о т  г о л  о к а з а л с я 
единственным в  матче. 
«Севастополь» второй год 
подряд уступает «Биологу» 
с одинаковым счётом. В про
шлом сезоне «Севастополь» 

и  «БиологНовокубанск» 
встретились впервые. В на
шем городе подопечные 
Станислава Гудзикевича 
у с т у п и л и  с о   с ч ё т о м 
0:1 , а   в   ответной игре 
в Краснодарском крае матч 
закончился ничьей — 1:1.

Защитник ФК «Севас
тополь» Роман Климен
товский: «Биолог» был не
много острее. Может, ребя
та перегорели, долго ждали 
первого тура. Вроде подхо
ды были, но остроты такой, 
какая должна быть дома, 
не было. Изза этого резуль
тат такой».

Для наставника «Биолога» 
Дмитрия Ефремова это был 
всего лишь второй офици
альный матч на этой долж
ности. Он  возглавил клуб 
из  Краснодарского кра я 
в  январе этого года, сме
нив на  тренерском мо
стике Леонида Назаренко. 
Мастер спорта междуна
родного класса, бронзо
вый призёр Олимпийских 
игр в Монреале руководил 
командой на  протяжении 
восьми лет. Естественно, 
ег о  с мен щ и к Д м и т ри й 
Ефремов оста лс я дово
лен результатом мат ча 
с «Севастополем».

Сезон только начался  — 
впереди 31 встреча на фут
больном поле. Следующий 
матч подопечные Стани
слава Гудзикевича про
ведут в  Нальчике с  мест
ным «Спартаком» 13 апреля. 
А ближайшая домашняя игра 
состоится 20 апреля. На род
ном стадионе «Севастополь» 
примет махачкалинский 
«Легион».

Фото Юлии Боярской
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ОНА СКАЗАЛА «ДА!»
2024й объявлен Прези

дентом России Влади миром 
Путиным Годом семьи. И ско
ро на одно счастливое семей
ство в  Севастополе станет 
больше. Полузащитник наше
го клуба Александр Смирнов 
сразу после игры сделал сво
ей девушке Валерии пред
ложение. На что она, конеч
но же, ответила «Да!»

Редакция газеты «Слава 
Севастополя» от  всей ду
ши поздравляет ребят. Пусть 
с  этого дня начнётся ваша 
счастливая семейная исто
рия, состоящая из  больших 
и маленьких побед!

Станислав Данилов, 
Ольга Пушина

Фото Юлии Блоцкой
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«Семья – это основа  
государства, не бойтесь, 
создавайте семьи, любите 
и будьте любимы», – 
Александр и Ольга  
Олещинские

Ольга и Александр 
ОЛЕЩИНСКИЕ:

Гимн Семьи
(слова — Илья Резник, 

музыка — Александр Лунёв)

Хрустальным голосом капели
Звенит ребячий смех чудесный,
И мать сидит у колыбели,
Дитя лаская тихой песней.

И дом, молитвой освящённый,
Стоит открытый всем ветрам,
И учит бабушка внучонка
Словам «отчизна», «мама», «храм».
Припев:
Друг друга храните во все времена,
Живите в ладу и гармонии.
И пусть будет жизнь ваша освящена
Любовью Петра и Февронии.

Семья — любви великой царство.
В ней вера, праведность и сила.
Семья — опора государства,
Страны моей, моей России.

Семья — источник изначальный,
Небесным ангелом хранимый.
И грусть, и радость, и печали —
Одни на всех, неразделимы.

Какие традиции есть в вашей семье? Чем вы любите заниматься 
все вместе? Какой семейный рецепт бережно хранится в вашей 
семье и передаётся из поколения в поколение? Делитесь с нами 
вашими семейными историями! Присылайте рассказы и фотогра-
фии на почту slavasev1917@yandex.ru. Лучшие из них мы обяза-
тельно опубликуем на страницах нашей газеты.

«Мы с  мужем занимаем
ся в народном вокальном ан
самбле «Ремикс». Это  хоб
би всей нашей жизни, я  пою 
уже 7 лет, а  муж — больше 
14  лет. Выступаем на  кон
цертных  площадках города, 
это приносит нам огромное 
удовольствие. Мы поём вооб
ще везде, и домашние посидел
ки с  друзьями не  обходятся 
без песен. Самая любимая — 
«Гимн Семьи» группы «Инь
Ян». Чудесные и  невероят
но трогательные слова этой 
песни написал Илья Резник. 
Он подарил этот шедевр всем 
любящим семьям России, а для 
нашей Севастопольской дет
ской школы искусств напи
сал настоящий гимн! Сейчас 
в  нашем домашнем коллек
тиве новый вокалист — дочка 
Милана, как и родители, очень 

Фото Юлии Боярской

«МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА»
Еженедельно мы рассказываем вам удивительные 
истории любви севастопольских семей: больших 
и маленьких, давно живущих вместе и только пишу-
щих первые страницы книги семейной жизни.

В этом выпуске — история 
семьи Ольги и Александра 
Олещинских. Пара вместе 
вот уже семь лет, у них под
растает дочь Милана.

Ольга вспоминает: «Мы 
с   Сашей познакоми лись 
в 2017 году совершенно слу
чайно. Сколько себя помню, 
я всегда была творческим ре
бёнком, с  четырёх лет за
нималась танцами в заслу
женном хореографическом 
ансамбле «Севастополь», 
а  затем  — в  детском хо
реографическом ансамбле 
«Бригантина». После оконча
ния школы я получила сред
нее профессиональное обра
зование по  специальности 
«учитель начальных клас
сов», но любовь к искусству 
победила, и в 2017 году я ре
шила кардинально поменять 
свою жизнь и по зову сердца 
пришла в народный вокаль
ный ансамбль «Ремикс», где 
и  познакомилась со  своим 
мужем».

Первую встречу и  впе
чатления друг о друге су
пруги вспоминают пораз
ном у.  Ол ьга п ризнаёт
с я,  ч то с  А лекса н дром 
знакомилась как с  участ
ником коллектива, не смо
трела в его сторону и силь
ных чувств не испытывала. 
Для Александра, напротив, 
встреча с Ольгой — любовь 
с первого взгляда.

«Я, когда её увидел, сразу по
думал, что вот, она будет 
терпеть меня всю жизнь», — 
смеясь, говорит мужчина.

Предложение руки и серд
ца было очень романтичным.

«Это было на Олино 19ле
тие, я поднял бокал, сказал 
тост и, опустившись на коле
но, сказал: «Любимая, стань 
моей». И она не раздумывая 
согласилась»,  — поделился 
Александр.

Ольга отмечает, что согла
силась не  раздумывая, по
тому что уверена, что её из
бранник — человек надёж
ный и ответственный, рядом 
с ним можно быть самой со
бой, он никогда не оставит 
в беде. Свадьбу молодые сы
грали в 2018 году.

Н а д ёж н о ст ь и   г от о в 
н о с т ь  п о м о г а т ь  бл и з 
ким у Александра в  крови. 
Это отмечают не только род
ные, но и коллеги. По про
фессии Саша — специалист 
по  социальной работе се
вастопольского городского 
комплексного центра соци
ального обслуживания.

8 января 2024 года на вы
ставкефоруме «Россия» 
на  ВДНХ в  Москве про
шёл День Севастополя. 
Александр провёл твор
ческий мастеркласс «Пой 
вместе с  нами!» в  павиль
оне на площадке Минтруда 
России. Он профессионально 

и доступно объяснил собрав
шимся строение голосово
го аппарата, потом перешёл 
к  вокальнодыхательным 
упражнениям и  рассказал 
про певческую установку. 
При этом зрители стали не
посредственными участни
ками мероприятия и  вме
сте с  ним исполнили зна
менитый «Севастопольский 
вальс».

Творческую семью объеди
няет любовь к пению и му
зыке. И это служение искус
ству они из профессиональ
ной привнесли в семейную 
жизнь.

любит музыку и  с  удоволь
ствием нам подпевает»,  — 
рассказывает Ольга.

Семья в  жизни Олещин
ских — самое важное и доро
гое. Пара в один голос отвеча
ет, что для них их маленький 
мир  — это про поддержку, 
взаимопонимание, помощь 
и, конечно же, про любовь.

Несмотря на плотный рабо
чий график, карьера и любовь 
к сцене — вторичны. Семья 
для Ольги всегда на первом 
месте.

«Лично мы считаем, что 
в обществе всё чаще встреча
ется, что молодые люди боль
ше занимаются карьерой, 
а семья уходит на последний 
план, поэтому наше государ
ство старается максималь
но замотивировать моло
дёжь на создание семьи. Сейчас 
есть много программ под
держки молодых семей, что
бы молодые люди не боялись 
создавать семьи. Государство 
готово всячески помогать. 
Тот же материнский капитал 
помогает обеспечить семью 
домом. Быть семьёй  — это 
очень здорово благодаря под
держке нашего государства 
и  Правительства. Всё мож
но преодолеть, если вы есть 
друг у  друга»,  — отмечает 
девушка.

В  конце встречи Ольга 
и Александр дали совет па
рам, которые только стоят 
на пороге счастливой семей
ной жизни:

«Семья — это основа госу-
дарства, не бойтесь, созда-
вайте семьи, любите и будь-
те любимы. Вместе мы смо-
жем многое».

Ф
от

о 
Ю

ли
и 

Бо
яр

ск
ой

912 апреля 2024 г.  № 14 (26 217)
www.slavasev.ru Год семьи



Уже более 20 тысяч севастопольцев отдали голоса 
за благоустройство территорий, которые они хотят 
видеть обновлёнными в следующем году. 

За годы работы федераль
ного проекта «Формирование 
комфортной городской сре
ды» нацпроекта «Жильё 
и  городская среда», иници
ированного Президентом 
В л а д и м и р о м  П у т и н ы м , 
в  Севастополе уже благо
устроено более 40 обществен
ных пространств. Какие зелё
ные зоны благоустроят в сле
дующем году, прямо сейчас 
выбирают сами жители.

В наших выпусках мы рас
сказываем о  территориях 
в  каждом муниципальном 
округе Севастополя, выне
сенных на голосование в этом 
году. В Верхнесадовском их 
четыре:
• зелёная зона в районе 

дома № 82 на улице 
Севастопольской в селе 
Верхнесадовом;

• территория, прилегаю
щая к спортивной и дет
ской площадкам на улице 
Ленина в селе Фруктовом;

• зелёная зона в районе 
домов № 2, 4 в пере
улке Сиреневом в селе 
Поворотном;

• зелёная зона, прилегающая 
к детскому саду № 110 в селе 
Дальнем.
Благоустройство терри

торий Верхнесадовского 
округа, вынесенных на голо
сование в этом году, обсудили 
на встречах с жителями.

« В с т р е ч и  с   ж и т е л я м и 
по  проекту — это уже тра
диция. Несколько лет подряд 
жители делятся ожиданиями 
по благоустройству разных зе
лёных зон, мы к этим пожела
ниям внимательно прислуши
ваемся при реализации проек
товпобедителей. Голосование 
в этом году уже активно идёт, 
до 30 апреля каждый житель 
Севастополя может отдать 
свой голос, и  я  всех призы
ваю это сделать. Чтобы от
дать свой голос, нужно перей
ти по ссылке 92.gorodsreda.ru, 

выбрать понравившуюся зо
ну отдыха и  нажать кнопку 
«Принять участие». Для голо
сования потребуется автори
зация через Госуслуги, а также, 
чтобы проголосовать, мож
но обратиться в  отделение 
МФЦ», — отметил и. о. заме
стителя губернатора Евгений 
Горлов.

Жители Верхнесадового 
на встрече высказали поже
лание обустроить летнюю 
эстраду и  скейтплощадку, 
жители Дальнего — спортив
ную футбольную площадку, 
удобный спуск к спортивно
му полю, нужно также облаго
родить территорию вокруг.

«Для того, чтобы дети за
нимались спортом, необхо
димы спортивные площадки. 

В селе для обустройства пло
щадки есть свободный уча
сток, который нашли са
ми жители. Надеюсь, он набе
рёт достаточное количество 
голосов», — поделилась гла
ва Верхнесадовского муни
ципалитета, депутат Елена 
Кравцова.

В  селе Фруктовом в  голо
совании участвует тихая зо
на возле Дома культуры. 
Пожелания жителей — уста
новка освещения, органи
зация зоны отдыха, высадка 
зелёных насаждений. Также 
жители хотят, чтобы появи
лись шахматные столы, вы
ставочные стенды и  мемо
риальная доска в  честь за
щитников села, ограждения 
от дороги.

«Хочется, чтобы эта терри
тория выглядела более облаго
роженной и озеленённой в пер
вую очередь для наших деток. 

Зелёные насаждения сейчас 
здесь в  запущенном состоя
нии, хотелось бы организовать 
клумбы, зоны досуга и теневую 
зону», — делится жительница 
Фруктового Анна.

В  селе Поворотном жите
ли считают необходимым 
установить информацион
ные таблички памяти Героя 
Советского Союза Ивана 
Дубинина.

ВЫБЕРИ СКВЕР 
В ВЕРХНЕСАДОВСКОМ МО

Зелёная зона в районе дома № 82  
на ул. Севастопольской в селе Верхнесадовом

Зелёная зона в районе домов № 2, 4  
в переулке Сиреневом в селе Поворотном

Зелёная зона, прилегающая к детскому саду № 110 в селе Дальнем

ПОБЕДИТЕЛИ ПРОШЛЫХ ЛЕТ
По проекту «Форми ро вание 

комфортной городской сре
ды» в Верхнесадовском му
ниципалитете в  2023  го
ду была благоустроена тер
ритория в  районе церкви 
в честь преподобномучениц 
Великой княгини Елисаветы 
и  инокини Варвары в  селе 
Дальнем. Здесь устроили па
рапеты с  облицовкой, спу

ски с  ограждением, балю
страду, плиточное покрытие. 
Установили скульптуру свя
той Елисаветы Феодоровны, 
также рядом появилась ро
тонда, скамейки, здесь по
садили розы и сосны, уста
новили системы видеона
блюдения и  оповещения, 
а ещё обустроили наружное 
освещение.

Успейте проголосовать, чтобы ваша территория выиграла! 
Сейчас лидируют такие общественные пространства:
• Ленинский МО: зелёная зона 

в районе дома № 1 на улице 
Галины Петровой — 33 %;

• Гагаринский МО: тер-
ритория в районе до-
ма № 40 на улице Павла 
Корчагина — 20 %;

• Нахимовский МО: зелё-
ная зона между домами 
№ 39 и 31а на проспекте 
Победы — 33 %;

• Балаклавский МО: сквер 
в районе дома № 52 на улице 
Крестовского — 33 %;

• Терновский МО: зелёная зона 
в районе дома № 15 на улице 
Сахалина — 56 %;

• Верхнесадовский МО:  
зелёная зона в районе 
дома № 82 на улице 

Севастопольской в селе 
Верхнесадовом — 51 %;

• Город Инкерман: террито-
рия сквера «Центральный» 
напротив дома № 14 на ули-
це Яблочкова — 80 %;

• Орлиновский МО: сквер 
вокруг пруда «Зеленуха» 
на улице Ивана Пахомова, 1 
в селе Орлином — 79 %;

• Андреевский МО: об-
щественная территория 
в районе улицы Майской, 62 
в селе Андреевка — 51 %;

• Качинский МО: терри-
тория в районе дома 
№ 10 на улице Авиаторов 
в Каче — 54 %.

Татьяна Плясунова

СВОЁ ДЕРЕВО
Ученики 3-го «В» класса 

средней школы № 49 посе-
тили лесной питомник, кото-
рый находится на территории 
дирекции особо охраняемых 
природных территорий и лес-
ного хозяйства. Сотрудники 
дирекции провели экскурсию 
и рассказали о важности забо-
ты об окружающей среде для 
формирования экологического 
сознания у детей.

«Научить детей проявлять 
заботу к природе с маленького 
возраста, поделиться опытом 
через интерактивную посад-
ку деревьев, научить правиль-
ному уходу за растениями, со-
хранять здоровье и  красоту 
растений — основная цель эко-
логического урока. Они смогут 
увидеть результаты своего 

труда и узнают, как важно бе-
режное отношение к природе. 
Это прекрасный шаг в образо-
вании детей», — сообщил на-
чальник отдела питомниковод-
ства и лесоразведения Юрий 
Плахтий.

Ребята получили и  забра-
ли с  собой саженцы сосны, 
которые высадят у себя дома 
и в школе № 49.

«Мне очень понравилось в ди-
рекции, я очень хочу побывать 
ещё раз. Буду прилагать все 
усилия, чтобы моя сосна вырос-
ла, я буду заботиться о ней», — 
поделился ученик 3-го «В» 
класса Артём Кайдановский.

Посетить питомник и приоб-
рести растения для посадки 
может любой желающий — пи-
томник расположен на  ули-
це Новикова, 60а, телефон: 
+7 (978) 988-56-94.

Екатерина Бородина

10 Города меняются для нас



Жители Севастополя оставили больше 1 600 коммента-
риев в социальных сетях и на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе» с 1 по 7 апреля. 

Наибольшее чис ло со
о бщен и й по л ь з ов ат е л и 
оставили о  благоустрой
стве, в  частности, инте
ресовались голосованием 
по  федеральному проек
т у «Формирование ком
фортной городской среды». 
Кроме того, севастопольцы 
писали о  дорогах и  транс
порте, а также о сфере жи
лищнокоммунального хо
зяйства. Все сообщения со
брали и проанализировали 
специалисты Центра управ
ления регионом.

Так, пользователи проси
ли отремонтировать улич
ное освещение на проспекте 
Героев Сталинграда.

«Между домами № 39 и № 41 
недавно установили новое све
тодиодное освещение. Один 
из фонарей при въезде во двор 
уже не  работает», — дели
лись люди.

Сообщения были направ
лены в «Горсвет». Вскоре фо
нарь отремонтировали.

Помимо этого, горожа
не интересовались, ког
да восстановят свет на  од
ной из остановок в Казачьей 
бухте.

«В  тёмное время не  го
рит освещение пешеход

ного перехода с  обеих сто
рон дороги в  районе оста
новки «Горка»,  — уточнили 
пользователи.

П о   и н ф о р м а ц и и  с о 
трудников департамен
та транспорта и  дорож
н о  т р а н с п о р т н о й  и н 
фр ас т р у к т у ры,  ф он арь 
отремонтировали.

Также был взят в  рабо
ту комментарий об обрисо
ванной остановке на улице 
Крестовского.

«Необходимо отмыть её 
от надписей и граффити», — 
писали севастопольцы.

Вопросом занялись со
трудники департамента 
транспорта. Остановку при
вели в порядок.

В  ком мен тари я х та к
же интересовались, ког
да заасфальтируют дорогу 
в районе дома № 7 на улице 
Причальной.

«У нас газ в баллонах, уже 
неделю не  можем подвести 
газ. Недавно на улице ремон
тировали трубу. То яма бы
ла, то теперь гора щебня 
и не проехать», — рассказы
вали жители.

По  информации сотруд
ников «Водоканала», яму 
на улице уже залатали.

Кроме того, Центр управле
ния регионом зафиксировал 
сообщение о сломанном обо
рудовании на детской пло
щадке на пляже «Омега».

«Просьба восстановить, 
во избежание травм», — про
сили жители города.

Позже сотрудники управ
ления по эксплуатации объ

ектов городского хозяй
ства сообщили, что отремон
тировали детский игровой 
комплекс.

C 1 ПО 7 АПРЕЛЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 642 СООБЩЕНИЯ
И ВОПРОСА

•   
  1 177

•   
«Г.
Р »  
465

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Задать вопросы или напи-
сать о проблеме, связанной 
со сферой транспорта и до-
рог, можно на  страницах 
профильного департамента 
в социальных сетях и в офи-
циальном телеграм-канале 
по ссылкам:
• ВКонтакте:  

vk.com/public202349767;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм:  

t.me/dep_trans.

Обращения по  теме благо-
устройства, ЖКХ, уличного ос-
вещения можно направлять 
в соц сети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-

ся на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

Вдоль Монастырского и Фиолентовского шоссе 
в Севастополе появятся велодорожки и тротуары. 
В 2022 году здесь отремонтировали дорожное покры-
тие и обустроили уличное освещение.

«Пока что тротуары и вело-
дорожки будут не на всём про-
тяжении дорог, а только там, 
где не  предусмотрена уклад-
ка проектируемого кольцевого 
газопровода высокого давления 
от ГРС-1. После того, как газо-
провод будет построен, они бу-
дут оборудованы во всю длину 
шоссе», — сообщил губернатор 
Михаил Развожаев.

Сейчас активные работы ве-
дутся на двух участках:
• от Фиолентовского 

кольца до пересечения 
с Монастырским шоссе;

• от 5-го км до разворотного 
кольца в районе 

Георгиевского монастыря.
«Ведутся работы по  пере-

устройству заездных карманов, 
дополнительно будут уста-
навливаться остановочные 
павильоны, планируется обу-
строить пешеходные перехо-
ды, 16  светофорных объектов 
по типу Т7 и выполнить благо-
устройство — это озеленение 
в виде гидропосева», — отметил 
заместитель директора де-
партамента транспорта и до-
рожно-транспортной инфра-
структуры Николай Максимов.

Дорожные рабочие сейчас 
устанавливают бортовой ка-
мень — эти работы выполнены 

Общая протяжённость велосипедного маршрута 
составит около 17 км

на  80—90 % ,  прис т упили 
к устройству дорожной одеж-
ды велодорожек и тротуаров, 
местами уже уложили асфаль-
тобетонное покрытие.

«Это очень замечательно, по-
тому что людям пройти вообще 
негде, машины ездят, по обочи-
не ходить опасно, а больше тут 
нигде не  пройдёшь. Особенно 
когда дождь, грязь, вообще не-
возможно пройти к остановке 
автобуса. Поэтому замечатель-
но, что делаются эти доро-
ги», — подчеркнула жительница 
Севастополя Ирина.

По словам главы города, ко-
нечная цель работ — создать 
удобную инфраструктуру для 
пешеходов и  велосипедный 
маршрут, который свяжет Фи-
олентовское и Монастырское 
шоссе. Суммарно его длина со-
ставит около 17 километров.

КОМФОРТНАЯ ИНФРАСТРУКТУРА
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Космос для многих из нас — неизведанная мечта. 
Более 60 лет назад в этот день, 12 апреля, советский 
лётчик, герой Юрий Гагарин совершил невозможное — 
полетел в космос, шагнув в неизвестность. Этот посту-
пок требовал небывалой ранее подготовки, мужества, 
постоянного труда.

В 1961 году Юрий Гагарин 
вместе с Германом Титовым 
посетили наш ГородГерой. 
Знакомство с Севастополем 
для них началось с Графской 
пристани и музеев, а про
должилось высадкой де
ревьев на Малаховом курга
не. Сейчас эти деревья уже 
выросли, но наша память 
сохранилась.

В честь Дня космонавти
ки 11 апреля в 18:30 в инфор
мационнообразователь
ном центре «Русский му
зей: виртуальный филиал» 
Центральной городской би
блиотеки им. Л. Н. Толстого 
открылась художествен
ная выставка участников 
творческого объединения 
«МОСТ» «Человеккосмос».

Каждый из  художников 
представил, что для не
го значит космос: картины 
с  изображениями планет 
и космонавтов соседствуют 
с работами, которые пока
зывают внутреннее состо

яние человека, его личное 
мироощущение, личный 
космос. Работы выполне
ны в различных техниках — 
от графики и масла до аква
рели и акрила.

Т а к ж е  н а   в ы с т а в 
ке представлено множе
ство фотографий, кото
рые точно не  оставят вас 
равнодушными.

Оригинальная экспозиция 
призвана помочь получить 
ответы на вопросы, что та
кое человек, что такое кос
мос внутри него и может ли 
быть человек без космоса 
или космос без человека.

В ы с т а в к а  о т к р ы т а 
до 30 апреля 2024 года в ча
сы работы Центральной го
родской библиотеки им. 
Л.  Н.  Толстого по  адресу 
ул. Ленина, 51. В будни би
блиотека открыта с  10:00 
до  20:00, в  выходные  — 
с 12:00 до 20:00.

Посетить выставку можно 
бесплатно.

13 апреля

Центральная городская  
библиотека им Л. Н. Толстого

Выставка  
«Человеккосмос»  

(12+)
— 10:00—20:00 —

Севастопольская  
детская школа искусств

Спектакль «Волшебник 
Изумрудного города» (6+)

— 11:00, 13:00 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль «Сказка о мёртвой 
царевне и семи богатырях» 

(6+)
— 11:00 —

Севастопольский  
центр культуры и искусств

Концерт крымскотатарских 
коллективов (0+)

— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Три сестры» (16+)

— 18:30 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль  
«Олеся. Загадка Полесья» 

(12+)
— 18:30 —

Драматический театр  
Черноморского флота РФ  

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль «Дуэль» (16+)

— 18:30 —

Севастопольский  
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль «Он и Она» (16+)

— 19:00 —

14 апреля

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Экскурсия  
«Охота на грифона» (6+)

— 10:00 —

Севастопольская  
детская школа искусств

Лекция «Николай Краснов. 
Архитектор императорского 

двора» (12+)
— 11:00 —

Библиотека дружбы народов
Литературноигровая 

программа «Вместе с братом 
и сестрой» (0+)

— 11:00 —

Севастопольский  
театр юного зрителя

Спектакль  
«Мишкины шишки» (0+)

— 11:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Анекдот, 
рассказанный помещиком 

Лидиным» (12+)
— 19:00 —

15 апреля

Бизнес-центр  
«Царская пристань»

Выставка «Под солнцем юга» 
(0+)

— 9:00—20:00 —

Российская государственная 
художественная галерея

Экскурсия «Севастополь 
в изобразительном 

искусстве» (6+)
— 12:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В АПРЕЛЕ:
• 5 апреля — 3 балла
• 6—8 апреля — 2 балла
• 9—11 апреля — 3 балла
• 12—18 апреля — 2 балла
• 19—23 апреля — 3 балла
• 24—26 апреля — 2 балла
• 27 и 30 апреля — 3 балла

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 12.04
ночь день

+10 +22
Без осадков

СУББОТА, 13.04
ночь день

+10 +19
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14.04
ночь день

+9 +18
Без осадков

КОСМОС – 
ЭТО МЫ

• Сергей Меркулов;
• Дарья Самошина;
• ВлаДимир Новиков;
• ОкСана Домнина;

• наДежДа Терёхина;
• катя Луганская;
• елена Мелькова;
• кСения Мелькова.

На выставке свои работы представили:

12 Город-Герой

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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